
幽难琳娜

亿 舍 光 父

苛 友 梅

尊敬的各位领导
、

先生们
、
女士们

、

同学们
�

今年是先又萧友梅逝世 印 周年
，

当 我浮

悉 国 内音乐界要为他举行纪念音乐会
，

心情

十分激动
。

更高兴的是
，

音乐会是 由薄敬的

李副 选理 岚清阁下建议而举办
。

在此
�

我不

仅站在个人的立场
，

更站在中国 音乐 大化副

业 发展 的立场
，

向 中 国 政府和李副趁理阁

下
�

致以最高的敬意和衷 心的感谢
。

向 纪念

音乐 会的主办单位
、

协办单位
，

向今天 出席

音乐会的所有朋衣们
，

表示感谢
。

这里
，

我简要地说几点
，

第一
，

先只毕生致 力 于
一

中 国 的音乐副业

他个人的成就 和 贡献 不论有 多大
，

也不过是

某一 时代
、

其一方面的代表
。

萧友梅也好
�

历史上和 当代许 多有杰 出贡献的著 名音乐 家

也好
�

他们都以 自己的成就
，

反映 了 中国音

乐 发展的轨迹
，

并以各 自的创造性成果
，

丰

富民中国音乐乃至世界音乐的宝库
。

但个人

的贡献是有限的
，

中 国音乐 文化的建设
，

离

不 开音乐界一代久一代群体的共同努为
。

今天纪念萧友梅
，

实际上也同时在缅怀

和纪念现代 史 上
�

已故的所有做 出贡献的音乐

家们
。

我非常赞赏 两场纪念音乐会的 曲 目安

排
�

它也体现 了先父琴重历史
、

琴重同事
、

薄皇学生
，

从 不通突 出 自己
、

从不 为 自己表

功的 甩想 及
二梦德修荞

第 二
一 ，

牛
�

�与蔡元培先生定周道合
，

他

俩的音乐理想
，

乃取西乐之长
，

补 中乐之不

足
，

以振兴 中华民族音乐 大化
，

不论是音乐

创作
�

还是理论著迷
，

皆能 自立于世界音乐

之林
。

这一理想
，

在 旧 中国
、
旧社会

�

在他

们的有生之 年
，

没有能 实现
。

而在新 中国尤

其是在中 国政府 �� 余年来一再重申并坚持改

革
、
开放

，

重视精神文明建设和支 持
、

鼓励

文化艺 米 事业 的今天
，

才有可 熊 实现
。

现

在
�

祖国的文化艺宋事业
，

欣欣向荣
，

音 乐

园地
，

鲜花 盛 开
，

关香 四溢
，

势世界 东坛所

瞩 目
。

蔡元培先生和家 父生前向注的
“
回 向

以供给
，

贡献于欢美
” ，

贡粼 于世界 的 逐

望
。

终于 开始实现
。

如果 先辈们灵魂有知
，

当可含笑六
�

桌
。

第三
，

这次我来京参加纪念活动
，

深感

祖国大家庭的温暖
。

我一定要把祖国 文化艺

术 中兴的盛况和我的前辈们
、

先生们
、

学生

们的深情厚谊带到海外
�

让更 多的海外艺宋

界的朋友分亨我的欢 乐
，

并拚起手 来
。

为人

类的文明与精种世界
，

创建更 多的财富
。

我

个人也将尽 力关心和 支持祖 国的文化事业贡

献我的一份微薄为�
。

轰后
�

衷吃感 谢今晚参加 音乐 会 演 出 的

都是和月学
。
尤

、

其毕 感谢已 叩 高龄的老志诚

先生 出席音乐 会并登 台演奏 �� 年代 自己 的获

奖作品
。

海万纷 去 家

萧 勤
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